

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas. Bastion, 39

Mahon, Juéves, 6 de Julio de 1899

Año XXVIII. Núm. 7.900

Las algaradas

No hay ninguna persona sensata que apruebe el procedimiento revolucionario adoptado por el comercio para protestar contra los proyectos económicos del señor ministro de Hacienda. Por ese camino nada se ha de ganar, á no ser el descrédito de nuestro país á los ojos de los extranjeros y un motivo racional para que se nos imponga una situación de fuerza que no merece la gran masa pacífica de la Nación.

De poco sirve la sangre que se ha derramado en este siglo por la libertad y por la conquista de los derechos políticos, si no saben ó no quieren utilizarlos los que mas interesados debieran estar en que se conserven.

Sucede á la generacion presente lo que á los jóvenes que heredan una fortuna ganada por sus padres á fuerza de mucho trabajo y grandes privaciones durante toda la vida: que como á ellos no les ha costado nada, no saben apreciar lo que vale aquélla y la derrochan y malgastan en poco tiempo.

Así la juventud de hoy cree que eso de la libertad y de los derechos constitucionales no valen nada y que nada se perdería con volver á los tiempos en que era lícito violar los domicilios y la correspondencia, en que no había seguridad personal y en que sabía uno la cama que tenía en su casa, pero no si dormiría en ella ó iría camino de Fernando Póo ó las Marianas.

Los sucesos ocurridos con motivo de la protesta de los comerciantes, por consecuencia de los cuales se ha derramado sangre en las calles de Zaragoza y se han producido desórdenes en algunas otras capitales, no tienen explicacion no habiendo agotado antes los medios legales para defender aquellos derechos que se consideren lesionados. Los que proclaman como legítimo el de la fuerza, no lo consideran así sino cuando se cierran las puertas de la legalidad, y es justo reconocer que no estamos en ese caso.

Si el comercio español se cree que cuenta con verdadero apoyo en la opinion pública, ha debido aprovechar la ocasion para luchar con fé en los comités y enviar á las Cortes representantes que lo defendieran contra toda arbitrariedad, que por mucha oposicion que hubieran encontrado en las esferas ministeriales, habrían triunfa-

do teniendo como tienen á su favor elementos de lucha mas que suficientes para no dejarse vencer por sus adversarios.

Y aunque esto no se haya hecho para qué la exposicion presentada á las Cortes por la Cámara de Comercio, que precisamente se leyó en el Congreso, si al mismo tiempo que ejercita el derecho de peticion, se levanta por otro lado amenazando con la fuerza?

Lo natural y lógico habría sido esperar á que las Cortes resolvieran la demanda de las Cámaras de Comercio, y en último caso, si consideraba injusta esta resolucio, haber protestado contra ella por medios pacíficos.

Pero no cabe tampoco alegar como disculpa el que los presupuestos proyectados por el señor marqués de Pozo Rubio son muy subidos, porque no cabe en cabeza humana la ilusion de que después de una larga guerra que nos ha costado 3.000 millones, no habría que pagar esa suma y que encima nos iban á bajar los presupuestos.

Podrá ser que no estén bien distribuidos los impuestos y que se pueda rebajar algo los gastos; pero esto resultará después que se discutan, y entonces será la ocasion oportuna de reclamar contra ellos y no ahora que nadie sabe la suerte que cerrará la obra del señor marqués de Pozo Rubio.

Lo que resulta es que por lo extemporáneo del hecho y por la forma en que se ha realizado, las oposiciones no se han atravesado en el Parlamento á ponerse del lado de los protestantes, y cuando el señor presidente del Consejo ha declarado que está resuelto el Gobierno á emplear todas las medidas enérgicas que las leyes consienten para mantener el orden y la legalidad y hacer que se respeten las resoluciones del Gobierno y de las Cortes, lo mismo los republicanos que los fusionistas que los carlistas, han asentido á esas opiniones sin que nadie se levantara á oponerse á ellas.

El comercio tiene que convencerse de una dolorosa verdad.

No hay mas remedio que pagar los grandes compromisos que hemos contraído en una guerra desgraciada, y en que se paguen están interesados, no sólo nuestro porvenir económico y financiero, sino hasta nuestra nacionalidad.

Lo que dijo hace días un senador republicano, es una verdad: la guerra fué una gran calaverada y las calaveradas se pagan caras.

al parecer con el intento de derribarle.

El hecho fué que el señor Plantada quedó arrollado, logrando desasirse y acercarse á la acera izquierda de la rambla de Cataluña: allí en vista de la actitud de los del grupo intentó entrar en el vestibulo de la citada casa número 27. Entonces entablóse una lucha entre los del grupo y el jefe de policia, perdiendo aquél el sombrero y siéndole arrebatado el baston de mando, con el que le dieron un golpe en la cabeza, que le produjo una contusion. El baston del señor Plantada fué hecho astillas, y viendo dicho señor que la única manera de evitar mayor daño era refugiarse en la casa mas próxima, entróse por la número 27 y comenzó á subir á toda prisa por la escalera con la intencion de sustraerse á los del grupo. Llegado á la parte superior, halló cerrada la puerta del terrazo y llamó á las de los pisos mas próximos, sin lograr contestacion de nadie.

Habiendo descendido llamando hasta la puerta del segundo piso, acercósele un grupo en actitud amenazadora, capitaneada por un sujeto, al parecer valenciano, que le intimó que se entregara. El jefe señor Plantada preguntó qué deseaban y los del grupo le contestaron que creían herido y preso al señor Lerroux, lo que desmentido en absoluto por el señor Plantada, se retiraron, mientras en lo bajo de la escalera otro grupo mas numeroso gritaba desahoradamente ¡matarle! ¡matarle! Entonces, al aparecer el grupo de los que habian subido la escalera produjo un momento de calma que el señor Plantada aprovechó para llamar á la puerta del primer piso, donde le dieron hospitalidad inmediatamente.

Poco después llegaron en auxilio del jefe de vigilancia varios agentes é individuos de orden público, quienes lo graron disolver á los manifestantes.

En esto el señor Lerroux, que habia llegado hasta la plaza de Cataluña, subió á un tranvía eléctrico con ánimo de sustraerse á la manifestacion, pero la multitud rodeó el carruaje, cuyo «trolley» fué desviado, y llovió sobre los cristales, rompiéndolos, una lluvia de piedras, una de las cuales causó una contusion á un caballero. El señor Lerroux descendió del tranvía y se dirigió á pié hacia el paseo de Gracia, acompañado por los manifestantes, hasta la casa núm. 188, donde se hospeda.

EN EL PASEO DE GRACIA

A buen paso dirigiéronse los manifestantes paseo arriba por la parte izquierda del mismo dando vivas y mueras.

Al llegar frente á una casa situada entre las calles del Consejo de Ciento y Aragon, en la acera izquierda, un grupo de los que seguían al señor Lerroux se detuvo y comenzó á apedrear la casa, rompiendo algunos cristales.

Esto lo hacían en la creencia de que allí vivía don Juan Ferrer y Vidal.

En uno de los balcones del entresuelo hallábanse asomados un caballero y una señorita.

El primero calmó á los manifestantes mostrándoles un «jemplar del último número de «El Progreso».

El grupo prorrumpió en estruendosos aplausos y luego se dirigió en pos del señor Lerroux hasta frente de la casa núm. 188, donde dicho señor se hospeda.

Allí el director de «El Progreso» se separó de la multitud, metiéndose en el zaguán, y los manifestantes permanecieron estacionados largo espacio frente á la casa pidiendo que saliera el señor Lerroux al balcón y aplaudiendo.

Por fin, viendo que dicho señor no salía, y después de haber arrojado algunas piedras á los tranvías eléctricos

que pasaban, se oyeron voces de «¡A la calle de Caspe! ¡a la calle de Caspe!», y la manifestacion se puso en marcha en aquella direccion.

FRENTE Á LOS JESUITAS

El grupo se dirigió por la Granvía á la calle de Caspe, en donde tienen su residencia los PP. Jesuitas.

Frente á dicho edificio habia apostados varios agentes de la policia, á las órdenes del inspector señor Tressols, quienes pretendieron convencer á los grupos de la conveniencia de disolverse.

La respuesta fueron ruidosas increpaciones y grandes silbidos, arrojándose varias piedras por una turba de muchachos.

LA BENEMÉRITA

A poco llegaron varias parejas montadas de la Guardia civil, al mando de un cabo primero, que consiguieron en parte despejar las calles de Claris y Caspe.

Como se formara de nuevo otro numeroso grupo, que se situó frente al domicilio del cónsul de Francia, frente por frente al edificio de los PP. Jesuitas, dando voces de ¡viva la República francesa! y mueran los jesuitas, acudieron mas fuerzas de la benemérita mandadas por un sargento.

CARGA

Este quiso disolver á los manifestantes, recibiendo una pedrada que dió en la cabeza del caballo que montaba, ordenando, en vista de la agresion, una carga, que sembró el pánico y la confusion, resultando varios contusos por las caídas y cintarazos que recibieron los revoltosos.

PRECAUCIONES

En vista de que iban afluendo grupos á dicho punto, fueron tomadas todas las avenidas por la Guardia civil montada y algunos números de á pié.

La policia, que mandaba el inspector señor Tressols, continuó vigilando el edificio de los PP. Jesuitas.

SILBAS

Cuando los ánimos estaban mas exaltados pasó montado por frente á la residencia de los Jesuitas un capitán de artilleria, oyéndose fuertes silbidos y voces de ¡fuera!

Tambien en la Rambla de Cacaletas fué objeto de igual manifestacion un teniente de la Guardia civil que con fuerzas á sus órdenes patrullaba por dicho punto.

TRANQUILIDAD

A las dos de la tarde los grupos quedan disueltos y todo tranquilo.

Solo algunas fuerzas de la Guardia civil patrullaban por determinados sitios del Ensanche.

DIA 3

A PRIMERA HORA

Amaneció el día tranquilo. Los comercios abrieron sus puertas; los tranvías circularon sin novedad, y en los mercados no ocurrió nada de extraordinario, á pesar de cuanto se habia dicho ayer.

De esta suerte transcurrieron las primeras horas de la mañana.

Poco antes de las diez, en las Ramblas, donde habia estacionadas fuerzas de policia secreta y varios agentes de orden público, se presentó un grupo de mozaibetes, entre los que se veían algunos hombres.

La policia, viendo que el grupo engrosaba por momentos y que no era difícil llegase á tomar el carácter de una manifestacion la reunion de tantos paisanos en sitio tan concurrido, rogó á los grupos que se disolvieran.

Estas indicaciones no fueron atendidas. Entonces el señor Tressols, que mandaba las fuerzas de seguridad situadas en aquel sitio, trató de im-

EL ORDEN PÚBLICO EN BARCELONA LOS SUCESOS DEL DIA 2

Como estaba previsto por la opinion sensata, los trabajos de propaganda que están llevando á cabo determinados elementos, comenzaron ayer á surtir su efecto.

Después del meeting revisionista salieron del local del Nuevo Retiro los oradores por una puertecilla que da á la calle de la Diputacion: Lerroux, Perez, Bula y otros salieron antes que Iglesias, el cual iba acompañado de varios amigos suyos. Cuando el grupo de que formaban parte los señores Perez y Lerroux llegó al cruce de las calles de la Granvía y rambla de Cataluña, topó con el grueso de los asistentes al meeting que salían por la puerta principal del teatro. Al reconocer á los oradores les aplaudieron y rodearon, y juntos bajaban hacia la plaza de Cataluña.

El jefe de policia señor Plantada se dirigió al grupo donde estaba el señor Lerroux, al que se ofreció para acompañarle á su domicilio, con ánimo de evitar se prolongara la manifestacion. Llegaba ésta basta el sitio donde la concurrencia de pasantes era mayor, y en que la calle quedaba estrechada por los puestos de libros de la feria, instalada frente al teatro Eldorado.

Al acercarse el señor Plantada al cuerpo de la manifestacion, ésta estaba estacionada frente á la casa número 27 de la rambla de Cataluña.

En aquel momento prodújese un movimiento de avance entre el numeroso grupo que acompañaba al señor Lerroux, y cuando el jefe señor Plantada se disponía á despedirse del periodista madrileño, parte de los del grupo se lanzaron sobre el señor Plantada,

nerse. Resistieron los reunidos en la Rambla del Centro y hubo palos, carreras, sustos y la algaraza consiguiente.

Una parte de la gente se fué por la calle de Fernando perseguida por la policía y otros Ramblas arriba y abajo.

Los comercios cerraron las puertas y cundió la alarma por todas las calles inmediatas.

Restablecida la calma, la policía volvió a ocupar sus posiciones y algunos establecimientos entreabrieron sus puertas, pero dejando cerrados los escaparates por si se repetían las carreras.

A eso de las once volvieron a formarse grupos en las Ramblas, pero menos numerosos y en actitud pacífica, los cuales se disolvieron al mediodía.

EN LOS ENCANTES

Por ser hoy día de mercado en los Encantes, han ido esta mañana a la hora de costumbre los vendedores a colocar las mesas y exponer sus mercancías, ya que ninguno de ellos había recibido orden ni aviso en contrario.

La inmensa mayoría de los vendedores tienen los géneros guardados en cajas que depositan en los almacenes situados alrededor de la plaza-mercado de San Antonio, y al presentarse a recoger las citadas cajas, se han negado en absoluto los depositarios de las mismas, diciéndoles que ellos tenían también cerrados sus establecimientos y que ayer se les amenazó con quemarles sus locales si entregaban las cajas que guardaban de los vendedores.

Alguno de éstos ha protestado del proceder de dichos dueños, pero la mayoría ha desistido de sus propósitos, acordando retirarse de los Encantes, para evitar el ser objeto de alguna agresión.

De los 260 puestos fijos y ambulantes que hay en el mercado de los Encantes, solo 19 han vendido hoy, siendo éstos los que tenían sus géneros guardados en sus domicilios.

Durante el día ha patrullado por aquellos alrededores una pareja de la Guardia civil, no habiéndose producido ningún alboroto ni alterado la tranquilidad.

ALARMA

Anoche se produjo gran alarma entre el vecindario de Gracia y especialmente entre el de las calles de la Libertad, Peligro, Torrente de la Olla y Córcega por haberse oído una fuerte detonación.

Hubo carreras sustos y cierre de puertas, llegándose a reunir en un momento más de dos mil curiosos frente al café cantante de Zorrilla, de donde partió la detonación.

Esta, según se averiguó, fué producida por un petardo disparado en una escena de la pantomina que en dicho local se representaba.

Conocida la causa, renació la tranquilidad.

DETENIDOS

En el Gobierno civil han ingresado Juan José Carreras; Cesáreo Sánchez, de 20 años; Ricardo Sabató, 18 años, y Jaime Oliveras, 17 años, que han quedado a disposición del juez de la Universidad, y Jaime Morral a la del juez del Norte.

EN LOS PUEBLOS DEL LLANO

En estas localidades los rumores que circulan acerca de los sucesos de la capital, son verdaderamente exagerados, llegando a decirse que la Guardia civil ha cargado varias veces contra los grupos, resultando algunos muertos y heridos.

La tranquilidad en dichos puntos es completa.

Se ha observado que los tranvías y trenes que unen los pueblos próximos con la capital, han transportado muchos menos viajeros que de ordinario.

EN EL PASEO DE GRACIA

A las tres de la tarde, con motivo de celebrarse en el teatro del Tivoli la reunion de los síndicos de los gremios, empezaron a formarse grupos de curiosos a la entrada de Gracia y Ronda de San Pedro.

Poco después un grupo de muchachos empezó a apedrear los tranvías que por allí transitaban.

Una sección montada de la Guardia civil acudió a aquel sitio, dando una carga y disolviendo los grupos.

La policía ha efectuado algunas detenciones.

PRECAUCIONES

Puede decirse que el Paseo de Gracia y lugares inmediatos están tomados militarmente.

Un piquete de veinte guardias civiles de a pie se halla formado en el trozo del paseo de Gracia comprendido entre la Ronda de San Pedro y calle de Caspe.

Tres parejas de la benemérita montadas patrullan por aquel lugar y a la entrada del paseo se ven muchos de la secreta y más de veinte guardias de orden público.

CURA ATROPELLADO

A las seis de la tarde pasaba por frente al teatro de Novedades un anciano sacerdote. De un grupo de los estacionados en aquel lugar partieron gritos y silbidos contra el anciano ministro del Señor.

Estos gritos se hicieron poco después mas generales y una veintena de chiquillos y hombres la emprendieron con el sacerdote, el cual se dió a correr perseguido por sus agresores.

El jefe de la fuerza que custodiaba aquel lugar hizo destacarse dos parejas al mando de un cabo, las cuales cargaron sobre el grupo, dando alcance al sacerdote, al que custodiaron hasta dejarle fuera de todo peligro.

El escándalo que con este motivo se ha producido fué grandísimo.

Los grupos continúan estacionados en el paseo de Gracia y Rambla de Cataluña en el momento de cerrar esta edición.

AGENTE HERIDO

En la Puertaferrija un agente de la policía secreta que intentó disolver un grupo ha sido agredido por un sujeto el cual le infirió con una navaja de grandes dimensiones una herida de pronóstico reservado en el bajo vientre.

El agente herido, cuyo nombre no hemos podido averiguar hasta ahora, se le conoce con el apodo de *Colon*.

El agresor fué detenido en el momento en que se disponía a atacar nuevamente al herido.

LOS TRANVÍAS ELÉCTRICOS

En uno de estos tranvías que a las siete de la tarde pasaba por frente al teatro de Novedades iba un sacerdote.

Al verlo la muchedumbre comenzó a arrojar piedras contra el vehículo.

Dos coches que iban detrás tuvieron que detenerse.

Los pasajeros se apearon.

Los manifestantes han continuado arrojando piedras.

La Guardia civil de a caballo dió varias cargas, produciéndose gran confusión entre las gentes que transitaban por el paseo de Gracia.

FRENTE A «EL SIGLO»

Un agente de policía que pretendió disolver un compacto grupo de revoltosos, fué agredido por uno de éstos hirándole de un fuerte garrotazo en la cabeza.

LOS GREMIOS

A las cinco de esta tarde comenzó en el café del Tivoli la reunion de síndicos de los gremios.

El presidente, señor Vilaseca, dió cuenta de los trabajos realizados por la Junta sindical nombrada en la reunion del 27 del pasado.

Declaró el señor Vilaseca que con la Liga de Defensa Industrial no había sido posible llegar a ningún acuerdo y el Fomento había dicho que se hallaba dispuesto a adoptar una enérgica actitud si no se atendía a la exposicion que había presentado al Gobierno recurriendo contra los presupuestos.

Inmediatamente se dió cuenta de una proposicion del representante de loza y cristalería pidiendo que se cierren los establecimientos y se den de baja los industriales.

Puesta a discusion la proposicion, el señor Presseguer declaró que la actitud de resistencia obedece a la imposibilidad material de pagar.

El señor Artigues defendió la proposicion presentada, afirmando que el acuerdo que se proponía era perfectamente legal.

El señor Monner, del gremio de barberos, se declaró conforme con la parte de proposicion relativa a darse de baja, pero no con la de cerrar los establecimientos.

El señor Fortuny, representante del gremio de taberneros, recomendó el orden.

El señor Estapé se opuso a darse de baja en la contribucion por ahora, entendiéndose deben limitarse sencillamente a no pagar. Estimó que el punto referente a estudiar si la proposicion estaba dentro ó fuera de la ley era secundario. Dijo que la defensa de los gremios debía limitarse a las pequeñas industrias. Mostróse partidario de la resistencia pasiva.

El señor Boix, del gremio de herboristería, habló en pró de la proposicion, mostrándose partidario de los procedimientos enérgicos.

El señor Albertí, del gremio de ferreteria, combatió la proposicion.

El representante del gremio de pastas para sopa se mostró partidario de no pagar sin darse de baja ni cerrar los establecimientos.

El señor Boix insistió en apoyar la proposicion de cierre.

Puesta a votacion nominal la proposicion de cierre y darse de baja, se acordó desecharla.

El señor Estapé propuso que se acuerde no pagar y no cerrar los establecimientos. Se aprobó por aclamacion.

Se nombró una comision formada por los señores Paigjener, cerrajero; Casanovas, tabernero; Vilaseca, cafetero; Paloma, ultramarinos; Clopés, artículos de lujo; Gual, zapatero, Angulo, peluquerías y similares; Nallo (D. Enrique), agente de aduanas, y Pi, tiendas de ropas, encargada de efectuar las gestiones sucesivas.

Día 4

LAS CARGAS DEL PASEO DE GRACIA

Al cerrar nuestra edicion de anoche, la manifestacion tomaba caracteres de gravedad, pensándose, no sin fundamento, que durante la noche se completarian los sucesos.

La actitud tumultuosa de los grupos, allí estacionados, los ataques a oedrada limpia a los tranvías eléctricos, las silbas a los sacerdotes, todo esto obligó a la fuerza de la benemérita a dar algunas cargas, de las que no resultaron muy bien librados los revoltosos.

Próximamente a las ocho de la noche, la Guardia civil, la policía y agentes de orden público lograban ver despejados la plaza de Cataluña, el paseo de Gracia y las Rondas de San Pedro y de la Universidad.

EN LA CALLE DEL MARQUÉS DEL DUERO

Por la Ronda de la Universidad se corrieron varios grupos, bajando por las otras Rondas hasta la calle del Marqués del Duero, donde gritaron cuanto quisieron y no dejaron cristal sano.

Todo el trayecto recorrido quedó sembrado de vidrios.

La policía y parejas de la Guardia civil trabajaban por disolver los grupos, los cuales, al ser atacados, se corrieron por las calles inmediatas.

DOS GUARDIAS HERIDOS

Dos guardias municipales, Domingo Peña y Lorenzo Domínguez, trataron de disolver un grupo de chiquillos que se formó en la calle de Aribau, alborotando y rompiendo cuantos cristales hallaban al paso.

El grupo continuó por varias calles del Ensanche hasta la de Mallorca, bajando luego por la Rambla de Cataluña.

Al llegar a la esquina de la calle de Aragón, Domingo Peña recibió una pedrada en la frente que le produjo una herida de pronóstico reservado.

El otro guardia recibió igualmente una pedrada en una mano.

EN LA CALLE DE SAN ANTONIO

Un grupo muy numeroso que se formó en la calle de San Antonio Abad y que estaba silbando a la Guardia civil y arrojando piedras contra los faroles y las casas, fué objeto de una carga de caballería.

El sargento que mandaba las fuerzas, al ver que desde un balcon le arrojaban un ladrillo, que por fortuna no le dió, ordenó la carga.

Esta fué bastante enérgica y de ella resultaron varios contusas, entre ellos, un obrero que regresaba del trabajo y que recibió un fuerte cintarazo.

LOS TRANVÍAS Y TRENES

En vista del aspecto que la manifestacion tomada, los tranvías eléctricos suspendieron los servicios.

También dejaron de prestarlo el

tranvía de Srn Garvasio y el tren de Sarriá.

LOS CAFÉS

Se vieron muy poco concurridos durante toda la noche.

Algunos cerraron a primera hora, volviendo a abrir después.

Otros tomaron la precaucion de cerrar las persianas dejando las puertas medio abiertas.

LOS COMERCIOS

La mayoría de los comercios cerraron temprano ante el temor de que las turbas de chiquillos pudiesen romperles los cristales.

EN LOS TEATROS

El público que asistió a los teatros que celebraron funcion anoche, fué muy poco numeroso.

El bello sexo tuvo escasa representacion en muchos coliseos.

El teatro Tivoli suspendió la funcion.

Precisamente los artistas de esta compañía llegaban al teatro cuando mayor era el tumulto en el paseo de Gracia, y la empresa, en prevision de lo que pudiera ocurrir, dispuso la suspension del espectáculo.

Contribuyó a esta disposicion la circunstancia de que trata de tomar parte según rezaba el programa el coro de niños de Eutorpe y se quiso evitar a las madres la intranquilidad con que habrían estado si sus pequeños en noche en que se esperaban desórdenes, no hubiesen permanecido junto a ellas.

EN GRACIA

Anoche, a las nueve y media, un grupo formado por chiquillos a los cuales se unieron algunos que no lo eran, la emprendieron a pedradas con los kioscos que se hallan situados a la entrada de la calle Mayor.

Rompieron también algunos cristales y prorrumpieron en gritos.

Todo esto llevó la alarma al vecindario, el cual se apresuró a cerrar las calles y establecimientos.

En uno de los kioscos quedó destrozada toda la cristalería y servicio de refrescos que en el mismo había.

EL GUARDIA HERIDO

A última hora de anoche, el agente de policía Juan Lopez (a) *El Colon*, que fué herido por la tarde en la Rambla, continuaba en estado grave en el hospital de Santa Cruz, ofreciendo pocas esperanzas de curacion.

El agresor es un sujeto apodado *El Tornado*, que hace pocos días salió de la carcel.

Ha sido puesto a disposicion del juzgado.

PRECAUCIONES

Las autoridades militares continuaron anoche adoptando las precauciones necesarias por si los sucesos adquirían mayor importancia.

El capitan y el gobernador militar permanecieron en vela hasta que tuvieron noticias de que había quedado por completo restablecida la tranquilidad.

EL GOBERNADOR

El gobernador civil, acompañado de su secretario particular, señor Aldaca, dió anoche, a las diez, un paseo por Barcelona, recorriendo las Ramblas, Paseos de Colon y de Gracia y Rondas.

IAS PATRULLAS

Durante toda la noche patrullas de la Guardia civil montada y de infantería velaron por el orden.

En la plaza de Cataluña un piquete de veinte guardias de a caballo permaneció hasta las doce y media de la noche.

LA LLUVIA

La que cayó entre diez y media y once acabó de disolver los grupos.

Por este motivo se retiraron también los muchos curiosos que transitaban por las Ramblas.

DE MADRUGADA

A las dos de la madrugada la tranquilidad era absoluta.

Solo patrullaban algunas fuerzas de la benemérita.

DIA 5

LA AGITACION DE AYER

Hasta las seis tarde no se notó en Barcelona la menor alteracion del orden público. Si bien se tomaron algunas precauciones, los comercios se en-

regaron a sus transacciones cotidianas, permaneciendo los más con las puertas y escaparates abiertos al público.

Retenes de la Guardia civil y numerosa fuerza de policía distribuyéronse por los sitios más concurridos de la capital, sin que tuviesen que intervenir, hasta la hora indicada, en ningún incidente. Parecía que las turbas que esos días sembraron la intranquilidad habían abandonado su actitud; pero no fué así, toda vez que numerosos grupos rodearon el edificio de los PP. Je sultas, haciendo nuevamente una ruidosa manifestación y arrojando contra las puertas y ventanás de la residencia una lluvia de piedras. Las parejas de la Guardia civil que custodiaban el edificio, viendo que no cejaban las turbas, cargaron contra ellas, ocasionando las consiguientes carreras.

Los civiles fueron objeto de manifestaciones de desagrado, y uno de á caballo recibió una pedrada en la frente.

El público que paseaba por el Paseo de Gracia y calle de Cortes recibió un susto mayúsculo, viéndose obligado a emprender vertiginosa carrera para que los policías no le confundieran con los amotinados.

Mientras se desarrollaban las escenas anteriores, frente el edificio de dichos Padres estalló un petardo de pólvora que no hizo daño de ninguna clase, aunque aumentó el pánico en aquellos alrededores.

A las seis de la tarde suspendieron el servicio todos los tranvías eléctricos, sin excepción de ninguna línea. Sólo continuaron los de tracción animal, únicos que no son molestados por los amotinados.

El público comentaba con donaire que fuesen apedreados únicamente los coches eléctricos que representan un progreso comparados con los demás y que por lo visto no tienen en cuenta los que al grito de ¡viva la libertad! tratan de perseguir á la reacción.

Muchos de los coches eléctricos presentaban ayer, en sus plataformas principalmente, grandes desperfectos, teniendo rotas varias lámparas y cristales.

Por la noche cesó del todo la algarada, permaneciendo empero en los sitios de costumbre las fuerzas de orden público.

El desgraciado policía Lopez, que fué herido anteayer tarde en la calle de la Puertaferriosa, falleció por la tarde de ayer en el Hospital civil.

El agresor ha sido puesto esta mañana á disposición del juzgado del Parque. Según el mismo ha manifestado, desde la edad de siete años frecuenta la cárcel, habiendo ingresado en ella por primera vez á consecuencia de un hurto cometido en la calle de la Platería.

Ayer mañana había salido de la cárcel, donde cumplió una quincena por blasfemo.

Segun informes de la policia es uno de los rateros mas finos; á los ocho años acompañaba á una mujer vestido de colegial, frecuentando las iglesias y paseos, apoderándose del bolsillo de las señoras. Ya más crecido, se dedicó á relojes y carteras, en lo que resultó una especialidad. Al agredir al policia iba acompañado de otros sujetos, blasfemos como él, los cuales después pasaron en coche por las Ramblas, haciendo gestos burlescos á la policia, de quien son, como hemos dicho, estos informes.

LA TROPA EN LA CALLE
Poco después de anocheado salió del cuartel de la Barceloneta un escuadron del regimiento dragones de Montesa, que pasó á situarse en la plaza de Palacio, junto al Gobierno civil.

Retiróse luego sin duda por no considerarse necesarios sus servicios.

LOS TEATROS
El de Novedades fijó á las ocho de la noche un cartel en el despacho de billetes, anunciando que suspendían la función.

El Tivoli, que anteanoche suspendió el espectáculo, dió función anoche; pero con igual suerte que los demás teatros, donde apenas habla público.

Las empresas de Novedades y Tivoli han acordado suspender interinamente las representaciones, en vista de la situación especialísima que atraviesa esta ciudad y hasta que quede restablecido el orden público.

Es verdaderamente execrable lo que viene sucediendo en esta ciudad de unos cuantos días á esta parte: que cuatro chiquillos azuzados por otros tantos partidarios de la domagogias pongan en jaque á una población de la importancia de esta capital.

Algunos tontos de levita están buscando estos días la mano oculta que dirige todas estas algaradas, sin que hasta la fecha hayan dado en el clavo, como vulgarmente se dice.

Para orientarse en lo posible en sus trabajos de investigación, haremos observar dos cosas: la inquina que sienten los amotinados contra la Compañía de Jesús y las acometidas á los tranvías eléctricos.

Con esto hay bastante para presumir quienes sean los interesados en estas revueltas.

Por ahora que son las tres y media de la tarde no ocurre mas novedad, aguardando la hora de costumbre para ver si se repiten los escándalos.

Para mañana los republicanos ofrecen un *lunch* á los oradores revisionistas.

Gacetilla

En los periódicos recibidos y telegramas de nuestro servicio particular, vemos que reina orden en toda la provincia, incluso Barcelona en donde á la salida del vapor-correo «Menorquín» ayer tarde, tampoco ocurría novedad.

A propósito de los sucesos desarrollados en la Ciudad Condal, copiamos del «Diario de Barcelona» de ayer lo siguiente:

«Lo que ha estado pasando estos días en Barcelona, nos ha sugerido varias veces esta pregunta: ¿Esto es tragedia ó es comedia?», porque la verdad es que el espectáculo era tragi-cómico.

Importa mucho hacer constar que nuestra clase proletaria se ha mantenido alejada de esas algaradas; habrán asistido algunos jornaleros á los meetings y á las manifestaciones, pero pocos, y mas por curiosidad y como espectadores que como actores. Nuestra clase jornalera está ya cansada de que la esploten los discursistas de oficio, aspirantes á diputados, y se llama á engaño. Es indudable que entre los concurrentes asiduos á meetings y manifestaciones los hay que visten traje de jornalero; pero pertenecen á la clase de trabajadores que no trabajan.

Quien en realidad ha dado la función estos días han sido los *trincheraires* (granujas). A la hora escogida—pues ellos son los que escogen la hora, el sitio y la ocasión—, se presentan, anunciados por el característico «¡ya vienen!», del público, y gritan, se revuelven, se mofan de la guardia civil y la insultan, aplicando el tratamiento lapidario á ella, á los tranvías eléctricos y á los cristales de las tiendas y edificios de carácter religioso. Al estilo de artistas callejeros, se trasladan de un sitio á otro para repetir la función, seguidos siempre por la guardia civil, que por su semi-pasividad no permite averiguar si los escolta, si vigila ó los amenaza, pues parece que cuentan con ella para amenizar la función, ya que la hacen blanco de sus chistes y alguna vez también de sus proyectiles. Esto dura hasta que la compañía infantil se cansa de trabajar, hasta que manda retirar á los artistas que en los dirige. Que la compañía infantil tiene director de escena, no cabe dudarlo, pues lo revela el orden que reina en medio del desorden. Y ¿quién es el director de escena? Esto debe saberlo la autoridad, pues sobrados medios tiene para averiguarlo.

Y si no ha averiguado esto, es posible que también ignore lo que piensan los vecinos de Barcelona de la función que se les está dando. No seríamos sinceros si dijéramos que es del gusto de nuestros conciudadanos ni tampoco de los forasteros que se ven obligados á visitar la ciudad. Aquí existe la antigua creencia de que las contribuciones que se pagan al Estado ó al Municipio son la prima con que se compra la seguridad de las personas y de los bienes, el orden y la tranquilidad, la libertad de hacer todo lo que la ley no prohíbe. Pues bien; todo esto les falta desde que funciona la compañía infantil; y si encuentran pesada la carga de los impuestos cuando se les da su equivalente en protección para dedicarse tranquilamente á sus habituales quehaceres y necesarias distracciones, figurémonos lo que ha de hacer cuando sus sacrificios no tienen compensación, cuando ven que los *trincheraires* se anticipan á Villaverde gravando sus cuotas de contribución con el importe de los cristales rotos y la merma de sus negocios.

¿No les parece á nuestras dignas autoridades que es hora ya de que se ponga término á un estado de cosas oneroso y hasta vergonzoso para Barcelona?

Si ya es hora de que esto acabe..»

Como dijimos ayer, en el vapor-correo «Menorquín», esta tarde ha salido para Barcelona, el General de Brigada Excmo. Sr. D. Julian Batanero, recibiendo potente demostración del buen aprecio y simpatías de que goza, pues han bajado al muelle para despedirle las Autoridades Militar, Civil, de Marina, Comisiones de todos los Cuerpos é institutos de esta guarnición y numerosos amigos.

Por el ministerio del ramo se ha dispuesto que los 2.020.000 pesetas asignadas en el presupuesto de Guerra para material de ingenieros, se distribuyan en la siguiente forma:

Comandancia de Algeciras,	80.000
Id. de Cartagena,	350.000
Id. de Barcelona,	350.000
Id. de Gijón,	60.000
Id. de Vigo,	150.000
Id. de Mahon,	250.000
Id. de Sta. Cruz de Tenerife,	190.000
Id. de Las Palmas,	240.000
Id. de Ceuta,	350.000
Total,	2.020.000

Para mañana, día 7, están anunciadas la subasta de arriendo del Teatro Principal de esta ciudad, y la de suministro de pan á los establecimientos de Beneficencia.

Después de aguda y pertinaz enfermedad ha fallecido en Madrid, punto de su residencia, D. Juan Linares y García, hermano de nuestro amigo el Secretario del Ayuntamiento de esta ciudad.

Sentimos vivamente el fatal desenlace, y enviamos á nuestro amigo y demás familia la expresion de nuestro sentimiento por tan irreparable pérdida.

Habiendo empezado en el día de hoy, el primer Teniente de Alcalde de este Ayuntamiento don Baltasar Tudury Sans, á hacer uso de la licencia de dos meses que le fué concedida por el Ayuntamiento, desde hoy queda encargado de dicha Tenencia y servicios á ella anexos, durante la ausencia de aquél, el segundo Teniente don Francisco Tutzó Gelabert.

El sábado próximo, el Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo Diocesano, debe salir para el pueblo de San Cristóbal, al objeto de bendecir el domingo el nuevo altar de aquella iglesia parroquial y la preciosa imagen de San Cristóbal, Titular de la misma. Y celebrándose el lunes subsiguiente la fiesta religiosa y cívica del patrono de dicho pueblo, S. S. Ilma., aprovechando esta ocasión, dirigirá su autorizada y elocuente palabra á los fieles que componen aquella porción de su grey.

En tres días los callos son extirpados sin dolor por los Parches de Wasmuth.

Nuestro amigo, el estudioso y aprovechado joven D. Bartolomé Benejam Saura, hijo de nuestro no menos apreciable amigo el laborioso profesor de instrucción primaria en Ciudadela, don Juan Benejam, á pesar de disponer solo de un tiempo relativamente corto para su preparación, después de brillantes exámenes, ha obtenido recientemente en Barcelona, el título de Profesor Normal, por cuyo motivo, lo mismo que á su señor padre, le felicitamos cordialmente.

Esta tarde ha tenido lugar en el Cementerio del Hospital militar de esta plaza, el sepelio del soldado del segundo batallón del Regimiento Infantería de Baleares núm. 2, Ramón Carner Ferrán, fallecido en dicho establecimiento en el día de ayer; E. P. D.

En el vapor correo «Menorquín» han llegado nuestros amigos y paisanos el primer Teniente de infantería, don Domingo Colorado, y el Abogado don Francisco y don Juan Andreu y Orfila. Dámos es la mas cordial bienvenida.

En el propio buque tambien ha llegado el Teniente de infantería D. Pedro Varderra.

El catedrático D. Gabriel Labrés y Quintana ha contraído matrimonio con la distinguida señorita D.ª María Jesús Bernal.

Le felicitamos cordialmente y le deseamos interminable luna de miel.

Segun las noticias que hemos recibido, los repatriados de Filipinas que debían llegar hoy á esta ciudad, entre los cuales se cuenta el Capitan de infante

ría D. Braulio Fernandez, no pudieron embarcarse en el vapor correo, por la premura del tiempo y atenciones particulares, pero lo efectuarán, unos, en el «Menorquín» al regresar el sábado, del viaje directo que ha emprendido hoy, y los demás, lo verificarán por vía de Palma en el vapor correo del domingo.

El Opa! Pasta hace desaparecer cualquier mancha.

El ministro de la Guerra está ultimando un proyecto de ley, que presentará muy en breve á la aprobación de las Cortes, estableciendo la forma en que han de ser atendidos los jefes y oficiales de movilizados de los ejércitos de Cuba y Filipinas.

Las medias pagas que se habían concedido á los mismos, cesaron el día 1.º

El día 28 de Junio último, falleció en el pueblo de Vich, (Barcelona), la respetable señora doña Teresa Callis, madre de nuestro querido amigo don Magín Verdaguer.

Rogamos á Dios por el eterno descanso de la finada y enviamos á nuestro afligido amigo y demás familia la expresion de nuestro mas sentido pésame.

Pasajeros llegados de Barcelona y Aludia en el vapor correo «Menorquín», fondeado esta mañana á las diez:

DE BARCELONA
D. Juan Victory é hijo; Enrique Solanos; Francisco Andreu; un Sr. Teniente; Ramón Planada y es, osa; José Seguí y esposa; Juana Riudavets; Juan Taltavall é hijo; Clara Camps; Eulalia Olivés; Pedro Valderrama; Juan Poch; Pedro Fábregas; Alfonso Roig; Santiago Amorós; Jaime Fonollera; Antonio Moll; Antonio Tudury y 6 más, y Juan Anglada.—Total, 29.

DE ALGUDIA
D. Antonio Riudavets; Mateo Puigrós; Margarita Puigrós; Sebastian Ferrer; Sebastian Ferrer; Andrés Ferrer; Miguel Castañer; Francisca Bauzá; María Castañer; Cosme Clar; Nicolás Mascaró; Javier Sintas; Rafael Ferrer; Antonio Sintas; Gabriel Vaneli; Pedro Hernandez; José Vilaseca, y Juan Vilaseca.—Total, 18.

Idem salidos á las seis de esta tarde para Barcelona en el propio buque:

D. Francisco Orfila; Ana Casas; Catalina Lluç; Dolores Coll é hija; Genar Bertran; Bonifacio Iniguez y señora; Francisco Coll y dos hermanas; Bartolomé Esturla; Ramón Trilla; Pablo Picó; Salvador Cordona y esposa; Magdalena Hernandez é hijo; María Salort; Juana Oleo; Francisco Pons; Magin Bonet; Juan Cursach y esposa; Antonio Rol; Pedro Salort; José Terrés; Pedro Mir, señora y cuñada; Filomena Barca; Excmo. Sr. D. Julian Batanero y señora; Juana Julia; Luis Tutzó y esposa; Luis Martínez; dos individuos de tropa, y Concepcion Cotoner.—Total, 40.

Telegramas
DE
El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta ciudad.)

Madrid 6.
El Sr. Dato nos ha manifestado que se han repetido los sucesos de Barcelona reprimiéndolos inmediatamente la guardia civil.

En el resto de la Península reina tranquilidad.

Madrid 6.

El Consejo de ministros ha acordado la inmediata revision de los Presupuestos bajo la base de efectuar las mayores economías posibles.

En Marina se reducirán los gastos en un millon de pesetas.

En Hacienda se hará tambien una reduccion de millon y pico de pesetas.

Los demás ministerios imitarán á los de Marina y Hacienda, aunque de momento no se sabe la cuantía de sus reducciones.

PARÍS 27 DE JUNIO

Dice un periódico de París del 26: «El obispo de Londres, hablando ayer en un *garden party* que daba en los magníficos jardines del palacio de Fulham, pronunció un enérgico discurso como los que suele pronunciar, propios para impresionar á los ingleses.

«El gran enemigo de la Iglesia, dijo en resumen, no es la instrucción, sino la ignorancia. Solo la religión hace pensar á una infinidad de personas que, sin ella, no pensarían. Todo lo espera de la instrucción. La ignorancia la roe, así dentro como fuera.

El obispo de Londres dijo también que hay que resignarse á ver la Iglesia despojada de sus bienes. Eso no es más que un robo. Hay que resignarse á ser robado cuando se vive en un Estado civilizado.

Más no es posible resignarse á ver la Iglesia separada del Estado, porque el Estado no está aun bastante corrompido para que la Iglesia no pueda hacerle bien.»

—Escriben de Bruselas con fecha del 25:

«Esta tarde se ha cerrado, por orden de la autoridad, el Parque de Bruselas.

Como todos los domingos, la música de los guías daba en él un concierto delante del pacífico público de costumbre. Un grupo de socialistas que rodeaba el kiosco se ha puesto á cantar la *Marsellesa* y á promover alboroto para impedir el concierto, dando gritos de: «¡Revision! ¡revision!» Han acudido á toda prisa la policía, los gendarmes y los bomberos que estaban en el cuerpo de guardia de Vaux Hall, han repelido á los manifestantes, y para evitar la re-

producción de semejantes escenas han hecho cerrar las entradas del Parque que dan á la plaza del Palacio, calle Real y calle de la Ley.

Sabido es que el Parque es el corazón de la zona neutral que es hoy el sitio escogido para todas las manifestaciones. La de hoy había debido ir ayer, por la noche, á la Casa Consistorial, que bien puede decirse que sirve de taberna, de modo que todas las deliberaciones en ella se saben inmediatamente afuera; así que nada tiene de extraño que se hayan enviado al sitio de reunión fuerzas especiales de policía y que éstas se hayan visto precisadas á intervenir. Y lo han hecho, sin rigor exagerado, empero, pues que, después de su primera sorpresa, los músicos han podido terminar su concierto y retirarse con buen orden, no sin algunos gritos del público cada vez que variaba la pieza musical. Se distinguían claramente los de: «¡Dimisión! Abajo el Rey de carton» etc

Después de habérselo marchado la música, un manifestante, levantado en alto por dos de sus compañeros, ha arrojado á la multitud, protestando contra el proyecto de ley y contra el gobierno que, presentándolo, comete «un acto revolucionario.»

Al llegar fuerzas de policía, el imprevisto meeting ha cesado de repente y los socialistas se han retirado por la calle Real y por la del Parchemin. Han recorrido las calles cantando y gritando, sin excitar protestas ni entusiasmo. Las personas que pasaban por los bulevares, no les hacían caso y ni siquiera volvían la cabeza para mirarlos; tanta costumbre hay de verlos.

—Leemos en un periódico de París: «El coronel Howaiski, que mandaba un regimiento de cosacos en el ejército

ruso, está convicto de mala administración, de fraudes y de malversaciones. Apesar de que pertenece á una de las familias más influyentes del Don, se le ha degradado, expulsado de la nobleza y condenado á quince años de trabajos forzados. Al mismo tiempo que él y á diferentes penas han sido condenados catorce oficiales, cuya complicidad ha resultado probada. La severidad de estas disposiciones se atribuye á la influencia del ministro de la Guerra y del Czar que por lo visto se han propuesto espurgar al ejército.»

—En el mismo periódico encontramos lo que sigue:

«Continúa propagándose por América la enfermedad de los trusts ó grandes asociaciones financieras é industriales destinadas á dominar el mercado de todos los artículos necesarios á la vida humana. Después del trust de los petróleos han venido el del acero, los del papel y el del tabaco y por último el de la tinta. Hé aquí el más original de todos:

Es el trust de la mendicidad cuya organización ha descubierto la policía de Nueva-York. Subvencionado por capitalistas, algunos de alta posición, viven en los barrios de moda y van al teatro de la Opera. Dicen que este trust posee un gran depósito en Brooklyn que proporciona á los mendigos de profesión todo cuanto necesitan, como son piernas de madera, jorobas postizas, escritos capaces de enervar el corazón más duro, y lo indispensable para paralíticos y ciegos fingidos. Los mendigos pagan á la asociación una parte de su ganancia calculada por el sitio que les asigna.

En cambio, el trust evita competencias, garantiza la inviolabilidad de los buenos puntos á aquellos á quienes los

concede, facilita listas de personas caritativas y asegura á los individuos de la corporación una subvención fija en el caso de enfermedad ó de dolencia contraída en el ejercicio de su profesión.

Otra asociación se ha formado y es para ejercer el oficio de limpiabotas en la ciudad de Nueva-York. Serán individuos de la sociedad todos los limpiabotas.

No se coarta en lo más mínimo el espíritu de invención y de empresa propio de los norte americanos. Hace poco que se ha formado una con un capital de cien millones de dólares para explotar cierto barco aéreo de un M. de Beausset. Las circulares, repartidas á millares, anuncian seriamente que durante la Exposición tres embarcaciones aéreas prestarán un servicio diario, en treinta horas, de Nueva-York á París.

Anuncios oficiales

Alcaldía de Mahon

Habiendo empezado en el día de hoy á hacer uso el primer Teniente de Alcalde D. Baltasar Tuduri de la licencia de dos meses que le concedió el Ayuntamiento, queda encargado de dicha Tenencia y servicios á ella anexos durante la ausencia de aquél, el segundo Teniente D. Francisco Turzó Gelabert.

Lo que se anuncia para conocimiento del público —Mahon 6 Julio 1899—Guillermo Pons.

Imp. de M. Parpal

Cotización oficial

Madrid 5.—4 t.

4 por cien o interior.....	62'80
Idem Exterior.....	68'75
Idem Amortizable.....	69'65
Billetes Hip. Cuba 86.....	69'60
Idem id. del 90.....	59'40
Acciones Banco España.....	405'00
Comp. Arrend. Tabacos....	296'50
Aduanas.....	00'00
Filipinas.....	00'00
París á la vista.....	22'15 á 22'20
Londres á la vista.....	30'73 á 00'00
Idem á 60 días vista.....	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.....	00'00 á 00'00

BANCO DE MAHON

Cotizaciones locales

	Dinero	Papel
Industrial Mahonesa.....	00'00	85'00
Banco de Mahon.....	34'00	00'00
Eléctrica Mahonesa.....	00'00	40'00
Sdad. Gral. Alum.....	70'00	80'00
Marítima.....	76'00	80'00
Maquinista Naval.....	00'00	100'00
Obligaciones Municipales	65'00	73'00

Mahon 6 Julio 1899.

Movimiento del Puerto

Entrados el 6

De Barcelona y Alcudia, vapor correo «Menorquín».

Despachados el 6

Para Barcelona, el buque anterior.

Para id., vapor italiano «Nina», de 790

toneladas, capitán Sig. Vicari, con 20 tripulantes y efectos

BOLETÍN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Santos Isaías profeta, Rómulo obispo y Lucía mártir.

Santo de mañana.—Santos Fermín mártir y Odon y Peregrino obispos.

Cultos.—Mañana, primer viernes de mes, en Sta. María á las 5 y media piadoso ejercicio del Via-Crucis á los fines de la Liga de Oraciones; á las 7 se descubrirá S. D. M., Estación mayor, Misa y Comunión que celebrará nuestro Excmo. señor Obispo, ejercicio del Apostolado, Estación menor, bendición con el Símbo. Sacramento y reserva, todo para los asociados al Apostolado de la Oración y Guardia de Honor al Sagrado Corazón de Jesús.

En S. Francisco se practica la Misa de Desagravio y Comunión Reparadora á las 5, en S. José á las 6, en las Concepcionistas á las 6 y media y en el Carmen á las 7 y media; por la noche en las Concepcionistas con notable solemnidad.

La Oración de Cuarenta-Horas continúa en la parroquia de S. Francisco por la tarde, estando el Señor de manifiesto desde las 7 hasta las 8 y media.

En S. Antonio Abad continúa por la noche el devoto y solemne Novenario consagrado á María Santísima con el tierno título de Madre de los Desamparados, conforme se practica todos los años.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Nira, Sra. de los Ángeles en San Francisco.

Sociedad cooperativa
EL PORVENIR DEL OBRERO

Se convoca Junta General para el domingo día 9 del corriente mes á las once de la mañana, al objeto de discutir y, en caso de conformidad, aprobar las cuentas de ingresos y gastos ocurridos durante el último semestre.

Debe también ponerse á discusión una proposición en que se pide la reforma del Reglamento y podrán tratarse cuantos asuntos sean de interés para la Sociedad.

Se suplica encarecidamente la asistencia.

Punto de reunión: Domicilio social, Bastión 21.

3-2

LA CATALANA

COMPANÍA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES
A PRIMA FIJA

Esencialmente española y única que tiene su dirección general en Barcelona, establecida en el domicilio de su propiedad,

Dormitorio de San Francisco, 5, principal, Barcelona

Capital y reservas: TREINTA MILLONES

Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, Abogado y propietario.

Esta Compañía cuenta por sí sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que las demás de su clase reunidas.

SINIESTROS PAGADOS HASTA 31 DICIEMBRE 1896

4.413 por valor de pesetas 5.803.943'11

CAPITALES ASEGURADOS EN 31 DICIEMBRE 1896

Pesetas 550.741.848'06

Sub-Director en Menorca: D. Pascual José Hernández.

SUBASTA

El domingo día 9 del actual á las 4 de la tarde tendrá lugar en el pueblo de San Luis la subasta de las fincas siguientes:

1.º Cuatro cercados situados en el punto conocido por Las Barqueiras, del distrito de San Luis.

2.º Tres casas contiguas, situadas en la calle de San Estéban, de dicho pueblo de San Luis, señaladas con los núms. 10, 12 y 14.

3.º Dos casas situadas en la calle de la Unión, de dicho pueblo, la una sin numerar y la otra señalada con el núm. 6.

Y 4.º Dos solares contiguos, situados en la propia calle de la Unión, que están sin numerar.

Los títulos de propiedad y demás condiciones para dicha subasta obran en poder del Notario D. Francisco Mercadal.

3

Importante á las nodrizas

Las nodrizas que deseen buena colocación deben dirigirse al antiguo y acreditado «Centro Médico Español» calle del Carmen, 41, principal (frente la calle Dou) Barcelona siendo de gran utilidad que lleven la fé de bautizo del último hijo y certificado de buena conducta, ó en su defecto la recomendación del Alcalde, Cura-Párroco, Farmacéutico ó Médico de la localidad, haciendo referencia á dichos datos.

Se remiten reglamentos, dirigiéndose al Administrador del «Centro Médico Español», Carmen, 41, Barcelona.